
LA PLUS BELLE VÉRITÉ

Par C.-G. Jung

Le public commet l’erreur fondamentale de croire qu’il existe des réponses déterminées,
des « solutions » ou des conceptions qu’il  suffirait  d’exprimer pour répandre la clarté
nécessaire. 

Mais la plus belle vérité ne sert à rien, comme l’histoire l’a mille fois montré, tant qu’elle
n’est  pas  devenue  l’expérience  première,  profonde  de  l’individu.  Toute  réponse
univoque, celle que l’on dit « claire », reste cependant toujours fixée dans la tête, et il est
extrêmement rare qu’elle pénètre jusqu’au cœur. 

Ce dont nous avons besoin, ce n’est pas de « savoir » la vérité, mais de l’apprendre. Non
pas  d’avoir  une  conception  intellectuelle,  mais  de  trouver  le  chemin  qui  conduit  à

l’expérience intérieure irrationnelle et peut-être inexprimable en mots. 

Voilà le grand problème. Rien n'est plus stérile que parler à propos de comment les choses doivent ou devraient
être et rien n'est plus important que de trouver le chemin vers ces buts éloignés.

Source : Extrait de « L’Âme et la vie », 1995.
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